

## Nace la Red de Comunidades de Aprendizaje de Navarra

El pasado 14 de diciembre de 2017 se constituyó en Asamblea Fundacional la Red de Comunidades de Aprendizaje de Navarra.



Representantes de CREENA y Comunidades de Aprendizaje durante la Asamblea Fundacional.

Doce días antes, el 2 de diciembre de 2017 tuvo lugar en Barcelona el “VI Encuentro Internacional de Comunidades de Aprendizaje”. Participamos casi setecientas personas entre niños y niñas, familias, voluntariado y docentes de distintos países; España, Portugal, Reino Unido, Chipre, Italia así como representantes de Argentina y México a través de conexión virtual.

Durante la jornada de mañana se abordaron varias ponencias sobre el impacto social de las Comunidades de Aprendizaje y sus excelentes resultados en las evaluaciones. También se expusieron las experiencias de Andalucía, Chipre, Malta, Portugal e Italia.

La tarde transcurrió con la realización de talleres para la exposición e intercambio de experiencias en torno a diversos ejes temáticos:

En un primer momento, se presentaron experiencias de aplicación de Actuaciones Educativas de Éxito: grupos interactivos, tertulias dialógicas, el modelo dialógico de prevención de conflictos, la formación de familiares, la participación de la comunidad y la extensión del tiempo de aprendizaje y la formación dialógica del profesorado.

Posteriormente se desarrollaron talleres sobre el impacto social y los principios del aprendizaje dialógico, la inclusión educativa, los espacios educativos libres de violencia o la solidaridad, la amistad y el aprendizaje instrumental, entre otros.

Para finalizar, la Dra. Lúdia Puigvert, profesora de Sociología de la UB e investigadora afiliada del Instituto de Criminología de Cambridge y directora del equipo español del proyecto Horizon 2020 PROTON (investigación europea referente en materia de prevención de

terrorismo) clausuró el encuentro exponiendo la aplicación de la Socialización Preventiva como una actuación educativa de éxito en la prevención del terrorismo.

Nos sumamos a este encuentro representantes de varios centros de Navarra y del CREENA que tras una excelente convivencia en la Ciudad Condal, acordamos dar un impulso a las Comunidades de Aprendizaje de Navarra creando una red.

Tuvimos además el placer de compartir experiencias con la directora del colegio Joaquim Ruyra de L'Hospitalet, una Comunidad de Aprendizaje que ha logrado en ocho años que los resultados académicos sean comparables a los de las mejores escuelas de Catalunya. Consiguiendo así el Premi Ensenyament 2017, uno de los reconocimientos más prestigiosos en el ámbito educativo catalán, logro que ha supuesto el apelativo de "colegio milagro", aunque nos confiesa que *"de milagro nada, es pura ciencia"*.

Apenas dos semanas después y con toda la motivación sobre la mesa, representantes de CREENA (Equipo de Apoyo Educativo) y de las escuelas de Sakana, Urdiain, Monreal, Olazti, Lekumberri, Doña Mayor, García Galdeano y Mendigorriá nos reunimos para crear la Red Navarra de Comunidades de Aprendizaje. Compartimos la necesidad de coordinar y aunar esfuerzos para mejorar.

Nace así una estructura de red con ilusión y grandes objetivos que pone fecha (el 27 de enero) y lugar (el C.P. García Galdeano) para celebrar el "I encuentro de la red Navarra de Comunidades de Aprendizaje".

Se pondrán sobre la mesa los sueños de todas las CdA y servirán de punto de partida para el futuro trabajo de las comisiones que conforman la red.

Entre nuestros objetivos prioritarios se encuentran la difusión de las CdA, la formación dialógica del profesorado y los vínculos con Universidad y Administración Educativa.